



No queremos pelearnos con EU: Sheinbaum

Mantenemos colaboración, pero preservando principios de soberanía nacional // Explica envío de petróleo a Cuba

ALONSO URRUTIA

ENVIADO

CUERNAVACA, MOR.

“Nosotros no queremos pelearnos con Estados Unidos, manifestamos cuando no estamos de acuerdo y pretendemos mantener una relación de cooperación en los diversos ámbitos de la agenda bilateral”, sostuvo ayer la presidenta Claudia Sheinbaum.

Aseveró que su administración mantiene buenas relaciones con las diversas instancias estadunidenses sobre la base de la colaboración, pero preservando los principios de soberanía nacional.

Por otro lado, también precisó que conforme al reporte que le entregó Petróleos Mexicanos sobre las exportaciones de crudo a Cuba, en 2025, incluso el volumen de crudo enviado a la isla fue menor que el registrado en 2024.

Destacó que este flujo de exportaciones de crudo a ese país se mantiene más o menos constante desde los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón.

En este contexto, Sheinbaum señaló que parte de los envíos de hidrocarburos a los cubanos forman parte de la ayuda humanitaria de nuestro país. Más adelante cuestionó el bloqueo económico estadunidense a la isla caribeña porque finalmente, dijo, afecta más a los pueblos que a los gobiernos.

Al referirse al impacto que tendría el conflicto entre Estados Unidos y Venezuela en la relación bilateral de México con el país del norte, reivindicó el papel de las dependencias federales del gabinete de seguridad (las secretarías de Se-

guridad y Protección Ciudadana, de la Defensa Nacional y de Marina) en la relación bilateral.

“Tienen una gran relación con el Comando Norte, las agencias

de Estados Unidos, la embajada y personas vinculadas con seguridad, pero siempre tienen claro nuestros principios.”

Enfatizó que “nosotros somos vecinos de Estados Unidos, socios comerciales y tenemos problemas comunes. Por eso, ellos también deben atender las causas del consumo de drogas y la operación de grupos delictivos en su territorio. México colabora en el marco del entendimiento que hay y cuando no estamos de acuerdo se lo hacemos ver y viceversa”.

Conversó con Lula Da Silva

La Presidenta y el mandatario de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, sostuvieron ayer una conversación telefónica en la cual, reveló el segundo, “repudiamos los ataques contra la soberanía venezolana y rechazamos cualquier visión que pueda implicar la anticuada división del mundo en zonas de influencia”.

En este contexto, sostuvo el mandatario, “reiteramos la defensa del multilateralismo, del derecho internacional y del libre comercio, y enfatizamos nuestro interés en seguir cooperando con Venezuela en favor de la paz, el diálogo y de la estabilidad del país y de la región”.

Asimismo, Lula invitó a la Presidenta a visitar Brasil “en fecha a ser negociada entre las cancillerías de ambos países, y acordamos establecer cooperación en la lucha contra la violencia hacia la mujer”.



▼ La mandataria aseveró que cuando su administración no está de acuerdo con la de EU, se lo hacen saber. Foto Presidencia

